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12 月 2 日 早 晨，在 市 区
红 旗 路 大 踏 步 广 场 上，张 雪
丰 ( 左 ）、张 燕 琴 两 位
老人给姐妹们表演柔
力球。

目前全市 60 岁以
上 老 人 达 65.3 万 人。
我市积极建设宜居宜
业的幸福美丽城市，开
展老年人健身、娱乐等
活 动，让 他 们 快 乐、幸

福安享晚年。
      本报记者 卢志平 摄 
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本 报 讯 12 月 3

日下午，宝鸡· 粤港

澳大湾区（深圳）企业

家招商座谈会在深圳

召开。深圳市 50 多位

企业家与我市就深化

产业合作、发展总部经

济，推动合作共赢进行

了交流。市长惠进才主

持座谈会。 

会上，大家观看了

《感知宝鸡》宣传片，

相关负责人解读了宝

鸡市《支持总部企业

发展十条政策》，介绍

了宝鸡蟠龙新区规划

及发展情况。在洽谈对

接中，香港陕西商会执

行会长、杰盈香港集团

有限公司董事长王增

让，深圳市华禹无线供

电技术有限公司董事

长李佳，中亚电子城集

团总裁夏萍等企业家

代表在发言中表示，宝

鸡工业体系完备，人才

资源丰富，营商环境

优越，发展前景广阔，

他们将在更多领域与

宝鸡寻求深入合作。同

时，他们也将积极宣传

推介宝鸡，让更多企业

家到宝鸡投资兴业。

惠进才指出，宝鸡

工业基础雄厚，产业

体系完备，发展潜力巨

大，与粤港澳大湾区企

业在优势互补、产业发

展等方面有着广泛的

合作空间。作为关中平

原城市群副中心城市，

当前宝鸡正在抢抓新

时代历史机遇，持续提

升副中心城市的产业

聚集、物流枢纽、人文

凝聚、综合服务、开放

高地五大功能，诚挚邀

请广大企业家到宝鸡

实地考察、现场对接、

投资兴业，共享发展新

机遇。        

副市长张礼涛介

绍了宝鸡市情、工业发

展情况，并围绕汽车及

零部件、优势装备制造

业等产业推介了重点

项目。
本报记者 金鑫

12340来电，
请您一定接听，
我们一起为宝鸡点赞！

本报讯 日前，在蔡家坡百万平

方米标准化厂房，当宝鸡同盈稀有

金属有限公司负责人介绍完钽铌稀

有金属锻造设备的进口情况后，前

来企业走访的市商务局负责人当场

表示，这些设备可以申报进口设备

补贴项目，并详细介绍了申报程序。

公司负责人高兴地说：“以前都不知

道还有这项补贴，市商务局确实把

服务送上门了！”

今年以来，市商务局甘当“服务

员”“店小二”，到企业开展外贸大调

研，着力营造最优的外贸发展环境。通

过不间断进园区、下企业，为外贸企业

解决项目申报、自营备案、融资难等各

类问题20多件。

当天，市商务局组成的“外贸服

务队”先后来到眉县霸王河工业园、

蔡家坡百万平方米标准化厂房走访

企业。在霸王河工业园，他们指导园

区积极申报外贸产业园项目，为企

业解决资金缺口。在走访长达纺织

公司、斯坦特生物公司时，他们积极

宣传外贸发展支持政策，动员企业

申报项目，开展外贸自营进出口。在

蔡家坡百万平方米标准化厂房，他

们走访了宝鸡秦瑞汽车内饰件有限

公司、宝鸡同盈稀有金属有限公司

和大森超市，分别为企业介绍了外

资备案、外贸发展和进口商品进超

市等项目。

上门解难题，服务送到家，我市

商务部门优化营商环境的措施坚定

了企业的发展信心。今年 1-10 月，

我市外贸实现逆势上扬，全市完成对

外贸易进出口总值 68.3 亿元，同比

增长 37.7%，总量稳居全省第二。 
 本报记者 王玲

市商务局：

当好外贸企业的服务员

提质增效强实力
—— 我市国有企业供给侧改革综述

本报记者 孙海涛

冬日的清晨寒意逼人，而西凤酒

厂门前却热闹非凡——上百辆卡车长

龙般停靠在厂区道路一侧，随装随走，

留下一路酒香。

日销售白酒 200 吨，前三季度

销售额超 41.62 亿元，生产、销售

双破建厂以来的纪录……这家市

属国企产销两旺的密码是什么？

西凤集团董事长张正说，靠的就是

国企供给侧改革。

在国企供给侧改革中，企业如

何自我“瘦身”？主业如何重点突

出？品牌如何提升含金量？…… 

揪住问题开“药方”，我市在国企供

给侧改革方面取得了一系列实效。

聚焦主业  靶向“减肥”
主业不同、市场不同、问题不

同……面对众多的不同，我市正在大

力推进“一企一策”改革，进一步明确

国企改革的“施工图”，力求治愈国企

机构臃肿、层级过

多、产品“攥”不成拳

头等诸多“老病灶”。

“不瘦身，人跑

不快，不‘减肥’，企业

也跑不动。”张正说。

的确，西凤酒

是中国四大名酒之

一，然而，“肥胖”却

“绊”住了企业发展

的脚步。西凤集团

各类品牌白酒一度

时期高达上千种，

业务还涉及酒店、

包装等行业，如同

繁星点点。

漫天繁星中，

企业的“一轮明月”

又在哪里？西凤酒必须全力聚焦主

业。今年以来，我市结合企业实际情

况，开出了一系列行之有效的“药方”。

西凤集团的“药方”主要围绕

“减肥”开出了两剂妙药：其一，按照

非主导产业、经营不好、发展潜力不

足这三个硬标准，大幅清理非主导产

业，启动酒店、包装等注销工作；
（下转第二版）

建设四城
镜头里的

杯

12月10日10时，全国第十二届书法篆刻展 （行草） 在宝鸡青铜器博物院开幕

本报讯 近日，全市未成年人保

护暨“一号检察建议”落实推进会议召

开。市委副书记吴铁参加会议并讲话，

副市长李瑛主持会议。

吴铁指出，落实“一号检察建议”

事关广大未成年人的健康成长和千万

家庭的幸福，考验的是政府的执行力、

司法的公信力。全市各级各部门要提

高政治站位，认真学习贯彻习近平总

书记关于未成年人工作的重要指示精

神，切实把落实“一号检察建议”作为

“一号工程”，统筹联动、合力推动，最

大限度保护好未成年人合法权益，确

保广大未成年人健康成长、安全幸福。

李瑛要求，全市各级各部门要及

时传达会议精神，强化目标导向、问题

导向，健全完善未成年人保护长效机

制。加强督导检查，确保“一号检察建

议”落实落地，持续推动全市未成年人

保护工作。

市检察院、市教育局、市公安局负责

同志通报相关工作情况。市级相关部门

和各县区有关方面负责同志参加会议。

           本报记者 秦玮玮

广场上的俏夕阳

向全市人民汇报

让广大未成年人健康成长
全市未成年人保护暨 “一号检察建议” 落实推进会议召开

西凤酒厂现代化的灌装生产线  孙海 摄


